



COMUNICADO DE PRENSA CONJUNTO - EL OBSERVATORIO / UDEFEGUA

GUATEMALA: Preocupación por la intensificación de los ataques a defensores y defensoras de derechos humanos

Ginebra-París-Guatemala, 14 de agosto de 2015 – El Observatorio para la Protección de los Defensores de Derechos Humanos -un programa conjunto de la Organización Mundial Contra la Tortura (OMCT) y FIDH-, y UDEFEGUA muestran su preocupación por las tendencias alarmantes en lo relativo a las agresiones y los ataques a defensores y defensoras en Guatemala tal y como evidencia el informe semestral de UDEFEGUA.

El informe semestral publicado por UDEFEGUA¹ da cuenta de 337 casos de agresiones, incluso 9 asesinatos, contra defensores y defensoras de derechos humanos en este primer semestre del año 2015, lo que constituye una cifra mayor de la que fue registrada en la totalidad del año 2012, cuando empezó a registrarse un importante aumento en los ataques a defensores y defensoras bajo el gobierno de Otto Pérez Molina. Según los datos incluidos en el informe, en los últimos tres años los ataques y agresiones en contra de defensores y defensoras han incrementado un 166.56%.

"Estos datos son alarmantes y denotan una clara falta de voluntad para proteger a los defensores y defensoras de derechos humanos. La represión y la criminalización de la sociedad civil siguen lamentablemente siendo la norma en Guatemala", declaró Gerald Staberock, Secretario General de la OMCT.

El informe destaca que en los últimos seis meses la mayoría de los ataques y agresiones, sobre todo bajo forma de criminalización y detenciones arbitrarias, se dirigieron en contra de las y los defensores del derecho a la tierra, sobretodo en comunidades indígenas. En su informe titulado 'Más pequeños que David' publicado en febrero 2015², así como en su Informe Anual 2014³, el Observatorio ya había denunciado la grave situación de violencia que enfrentan los defensores del derecho a la tierra al pronunciarse contra los impactos negativos de los proyectos implementados por las empresas hidroeléctricas y extractoras.

"Los defensores y defensoras del derecho a la tierra y los líderes comunitarios siguen siendo la categoría más vulnerable. Esto hace aún más urgente que la comunidad internacional lleve a cabo una estrategia de apoyo más eficaz y estructurada para estos defensores que desarrollan sus actividades en un marco de hostilidad y falta de protección adecuada por parte del Estado", declaró Karim Lahidji, Presidente de la FIDH.

Cabe destacar que el aumento de agresiones en este año es también el producto de la fuerte represión contra la movilización social y popular en el país para las elecciones generales de Guatemala en las que se solicitaban la renuncia del Presidente de la República además de profundas reformas del Sistema Político.

"Lamentablemente, la situación de represión impulsada desde actores tanto públicos como privados en contra de las y los defensores sigue aumentándose y el Estado guatemalteco junto con el Sistema de Justicia hasta la fecha no han sido capaces de hacer frente a esta tendencia de limitar y obstaculizar la defensa de los derechos humanos", declaró Claudia Samayoa, directora de UDEFEGUA.

Disponible aquí: http://udefegua.org/wp-content/uploads/2015/08/2015-Informe-semestral-UDEFEGUA.pdf.

Disponible aquí: http://www.omct.org/es/human-rights-defenders/reports-and-publications/guatemala/2015/02/d23002/ y https://www.fidh.org/es/americas/guatemala/17044-mas-pequenos-que-david-la-lucha-de-los-defensores-y-defensoras-de-derechos.

Ver Informe Anual del Observatorio, "No tenemos miedo", Defensores del derecho a la tierra: atacados por enfrentarse al desarrollo desenfrenado, diciembre 2014, disponible aqui: https://wearenotafraid.org/es/





Para obtener más información sobre el informe contactar con:

- UDEFEGUA: Claudia Samayoa: +502 5018-4603
- OMCT: Miguel Martín Zumalacárregui: + 41 22 809 49 24
- FIDH: Arthur Manet : + 33 1 43 55 25 18 / José Carlos Thissen : + 51 95 41 31 650